

SE SUSCRIBE
En Cartagena, despacho de don Liberato Montells. En provincia correspondencia á A. S.avedra.

EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS DE SUSCRICION
En Cartagena un mes, 2 pesetas; trimestre 6 id y provincias 7'50. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6840

MARTES 13 DE JUNIO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

REVISTA SEMANAL

DE

CONOCIMIENTOS UTILES.

El sol de media noche.

Acuden á Finlandia y á la Laponia sueca muchos curiosos de todos los países atraídos por el espectáculo del sol brillando en plena noche.

En el círculo polar no existe la noche en realidad durante un mes entero, pues no poniéndose el sol, alumbra con sus rayos las veinticuatro horas.

El día más largo es el de San Juan el 24 de junio.

Este es el día en que los lapones celebran la vuelta del buen tiempo, que hace crecer en muy pocas semanas sus frutos y cosechas.

El lugar escogido por la mayor parte de los extranjeros para contemplar el sol de media noche en todo su esplendor es el monte Avaxaxa, no lejos de Tornea, ciudad rusa situada á orillas del río de su nombre, y en su desembocadura en el golfo de Botnia, frontera de Suecia.

Un periódico extranjero ha dado detalles interesantes de una excursión hecha á aquellas tierras del Norte.

Procedentes de Ucaborg, que es un puerto de Finlandia, llegaron á Tornea, pequeña población de unos mil habitantes que cuenta una guarnición de 40 cosacos. Esta ciudad ru- sa dista seis kilómetros de Haparanda, ciudad sueca de doble vecindario.

Haparanda es más alegre que Tornea; es verdad que no tiene calles empedradas, ni aceras de asfalto; pero las vías son anchas y bien apisonadas, tiene plazas plantadas de árboles verdes, una buena funda, oficinas de correos y telégrafos y dos compañías de soldados. Seis militares constituyen la fuerza de la guarnición; un teniente coronel, un teniente, un trompeta y tres soldados.

El 23 de junio llovía. El cielo estaba ceniciento.

Pero el siguiente día, aprovechando una clara y algunos rayos de sol, nos pusimos en camino para el monte Avaxaxa, situado á 10 1/2 millas más al Norte. Si el cielo nos favorecía íbamos á ver el magnífico espectáculo del sol de media noche.

El camino es arenoso, bordado de jardines y muy bien conservado. El terreno parece poco fértil, pero está bien cultivado. Sorprende encontrar en esta latitud jardines, cereales, huertos, bosques y casas de madera siempre hospitalarias.

Al cabo de 15 kilómetros el coche se detuvo; el caballo que nos conducía no pudo continuar; fué preciso seguir á pié hasta el próximo relevo (2 kilómetros.) En Kuko- la pudimos encontrar un caballo de refresco.

En Kuko'la empieza el valle de Tornea propiamente dicho. Es una comarca deliciosa comparable á los pintorescos bordes del colabrado Rin y la Suiza sajona.

Por ambos lados del camino ven campos ondulados y en último término escarpados montes. Las montañas están cubiertas de pinos salvajes. El suelo desaparece bajo una capa de musgo que llega como un campo de esmeraldas hasta la misma orilla del Tornea que se desliza espumoso formando una serie de caídas y de cataratas.

Encontramos varios turistas siguiendo la misma ruta, algunos llevaban su equipaje á cuestas, subiendo así las montañas para llegar media noche á la cima del Avaxaxa. Cuanto más nos acercábamos al fin de nuestro viaje encontrábamos más excursionistas, entre los cuales había muchos jóvenes suecos y algunos músicos. En Mataringi, donde se hace el último relevo, vimos perfectamente el Avaxaxa, estaba iluminado por el sol desde la cima. La base y eran las diez de la noche. Sus pendientes son muy escarpadas; la del Norte á pico. No presenta más vegetación que algunos arbustos miserables.

acompañados por un guía nos embarcamos para atravesar el Tornea, cuya rápida corriente se estrecha en las innumerables rocas á flor de agua que dificultan la navegación. Una vez en la orilla comenzamos á trepar la pendiente del Avaxaxa por el Oeste. No hay senderos trazados; la ascension es penosa y se resbala fácilmente.

A las once llegamos á la cumbre y vieron nuestros ojos un panorama espléndido. El sol brillaba al Norte con toda claridad.

Esperando las doce de la noche formaronse varios grupos de 60 hasta de 80 personas. Encendimos las tradicionales hogueras de San Juan y las utilizamos para preparar unos té, otros el café, otros el ponche, quien otras bebidas. En algunos grupos había jóvenes alegres y bellas señoritas que, aprovechando la presencia de algunos cazadores de orgánulos organizaban un baile nocturno alumbrado por el sol.

Los relojes por fin, marcaron media noche. Todos miramos al cielo cuyos esplendentes rayos cegaban al atrevido que no cerraba los ojos. El astro rey parecía un globo de fuego inundando de luz el valle, las montañas y el caprichoso curso del Tornea.

Después de dos horas rápidamente pasadas en la contemplación de un espectáculo tan maravilloso, descendimos de la cumbre, en la que reinaba un viento fuerte y glacial, viniendo á Haparanda por la misma ruta.

Comercio singular.

En la parte meridional de Cantón China, existe un insecto que destruye las plantaciones de naranjas; y en otras provincias inmediatas á esta existen dos clases de hormigas amarillas y rojas que persiguen con mucha tenacidad á aquellos insectos.

Observado esto por los chinos, han establecido un comercio que se calca

en algunos millones, recogiendo en ciertas horas de la noche y con mucho cuidado el enjambre en que atacan las hormigas y las venden á los plantadores de naranjas.

C. de V.

EXCESO DE GALANTERIA.

Una campaña del Sudan ha dado origen á una celebridad á un general egipcio nacido en Inglaterra, Baker-Baker, que durante largos años perteneció al ejército británico, en el que llegó á alcanzar el empleo de coronel.

Un exceso de «galantería» fué la causa de que el coronel Baker se viera desposado de su empleo y arrojado del servicio militar.

Por hora varias ladies sensibles han solicitado del gobierno la rehabilitación del archi-galante Baker.

En este propósito, un diario londinense recuerda el origen de la destitución del coronel Baker, que es curio- sísimo.

Concedió que viajando una noche, en compañía de una miss muy agradable, y habiendo tal vez bebido en la comida un par de copas de champagne de más, parece que trató de faltar á la dama al respeto.

La «lady» aguardó á que llegara el momento á la estación inmediata y allí se presentó á un «policeman» de lo ocupado. En pleno tribunal donde el asunto se ventiló, contó la «lady» la aventura con un «ujo» de pormenor tal que las señoras que asistían á la vista hubieron de taparse púdicamente con los pañuelos, para no poder ver el carmin que asomaba á sus rostros.

No le valió al coronel Baker su larga historia militar, ni las cruces ganadas por haber derramado la sangre por su patria, y fué condenado á un año de prisión.

La reina agravó la pena del demasiado inflamable militar, inhabilitándole para servir en el ejército de la Gran Bretaña.

El coronel estuvo un año preso en los calabozos y otra gente de esa categoría, y al cumplir la condena, encontrándose pobre y sin porvenir, puso en el espadaal servicio del gobierno egipcio, y hoy manda una de las divisiones contra los sudaneses.

Su pericia militar ha sido de gran utilidad en diversas ocasiones á los egipcios.

Y ahora, cuando su nombre es ya un ropo, es cuando las «ladies» sienten una compasión hacia el galante guerrero, desterrado de la patria por haberse permitido abrazar á una señora en un wagón de ferro-carril.

CRONICA.

En el periódico «The Lancet» publicación médica estimadísima en Europa y de reconocida autoridad científica, se estudian los efectos del uso de cigarro en los niños.

La palidez, la cloromania, las palpitaciones del corazón, la disminución normal de los glóbulos de la sangre, las alteraciones de la digestión

son, según el mencionado periódico, las consecuencias necesarias del tabaco, el que ataca además las facultades mentales, originando una tendencia fatal al uso de las bebidas alcohólicas.

Segun carta que hemos recibido de Madrid, se nos manifiesta que se han presentado algunas dificultades para la instalación en esta, de la Escuela de Capitanes de Minas y Maquinistas Conductores, creada á instancias de la Sociedad Económica; conocida la actividad, celo é interés que ha demostrado siempre el digno Presidente de la citada Sociedad el Excmo. Sr. D. Cirilo Molina por todo cuanto á Cartagena se refiere, no dudamos allanará estas dificultades, que tal vez hicieran que la respetada Escuela no llegara á instalarse en el local de la Económica.

Hemos recibido las preciosas y elegantes tapas correspondientes al tomo Córdoba, de la notable publicación de la acreditada casa editorial Barcelonesa, de los Sres. Cortezo y C., España, sus Monumentos y artes, su naturaleza é historia. La que recomendamos.

Un periódico de Gerona dice que las diligencias contra los fugitivos de Santa Coloma, se llevan con tal prisa, que el día 14 ó 15 podrá reunirse el Consejo de guerra.

Añade este colega, que es «El Demócrata» que el primer fiscal se ha puesto enfermo, y el que ahora actúa es el coronel del regimiento de Navarra.

Desde hace algun tiempo recibimos muchas cartas pidiéndonos un método fácil para conocer el buen jarabe de quina. Respondemos á la pregunta diciendo que el jarabe de quina ordinario, preparado sin esmero ni escrupulosidad, tiene un color moreno oscuro, mientras que el bueno, como lo es el Jarabe de quina Ferruginoso de Grimaut y Ca. presenta un color límpido, de un hermoso tono grosella, y la prueba se tiene en que esta preparación es universalmente conocida como la mejor para curar la clorosis ó empobrecimiento de la sangre, la palidez de color, la anemia, reanimar las fuerzas y despertar el apetito.

Recientes experiencias hechas para libertarse de la flocera, no han dado resultado satisfactorio, sean cualesquiera los procedimientos empleados.

Hasta ahora el solo medio eficaz ha sido arrancar las cepas atacadas y las inmediatas en una extensión de mil metros.

Las cepas deben ser quemadas y las cenizas enterradas á gran profundidad.

En los puntos de Francia donde se ha seguido esta buena costumbre, están ya libres de la plaga.

Hemos recibido el número 189 de la utilísima «Revista Popular de conocimientos útiles», única de su